

Réunion d'équipe smartfeuille

« clé en main »



ASSISES NATIONALES
13 → 15 MARS 2026
LYON - CENTRE DE CONGRÈS

Déroulé de la réunion

Durée de la réunion : 2h30

Séquence	Durée	Pages	Commentaire
Prière d'accueil	15 min	3	Nous faisons appel à l'Esprit Saint pour nous guider et nous éclairer au cours de cette réunion.
Mot d'accueil	05 min	6	
Tour de table	60 min	8-9	Deux choix possibles
Travail sur le thème	60 min	10-16	Trois choix possibles
Relecture par le CS prière d'envoi	10 min	17	



Prière d'accueil :

Souffle imprévisible

1 - Souffle imprévisible, Esprit de Dieu,
Vent qui fait revivre, Esprit de Dieu,
Souffle de tempête, Esprit de Dieu, Ouvre
nos fenêtres, Esprit de Dieu.

2 - Flamme dans le monde, Esprit de Dieu
Feu qui chasse l'ombre, Esprit de Dieu
Flamme de lumière, Esprit de Dieu
Viens dans nos ténèbres, Esprit de Dieu

**R/ Esprit de vérité, brise du Seigneur
Esprit de liberté, passe dans nos cœurs !
Esprit de vérité, brise du Seigneur
Esprit de liberté, passe dans nos cœurs !**

3 - Vent de pentecôte, Esprit de Dieu,
Force des apôtres, Esprit de Dieu, Vent
que rien n'arrête, Esprit de Dieu, Parle en
tes prophètes, Esprit de Dieu



https://www.youtube.com/watch?v=6_d_DP8y5Ko

Prière d'accueil - suite

Jean 14,6 “Je suis le chemin, la vérité et la vie”

Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures ; sinon, vous aurais-je dit : “Je pars vous préparer une place” ? Quand je serai parti vous préparer une place, je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez le chemin. » Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Jésus lui répond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. Puisque vous me connaissez, vous connaîtrez aussi mon Père. Dès maintenant vous le connaissez, et vous l'avez vu. »

Partage sur le verset, intentions.



Prière des assises

A lire ensemble ou un paragraphe chacun à tour de rôle.

Père, créateur de tout ce qui vit sur la terre et dans le ciel, maître du temps et de l'histoire, Sujet de notre louange, nous, entrepreneurs et dirigeants chrétiens, Te prions.

Pose un regard de tendresse sur chacun de nous et sur Ta Création tout entière. Comme Ton Esprit reposait sur Jésus dans les eaux du Jourdain, déverse sur nous Ta lumière dans l'effusion de joie de ce centenaire qui nous rassemble.

Par Jésus, Parole de vie que Tu as envoyée comme Bonne Nouvelle aux pauvres, fais-nous relever avec audace, dans la foi, l'espérance et la charité, les défis d'unité d'un monde divisé.

Avec le Christ, soutiens-nous dans nos épreuves et nos fragilités, que Ta grâce toujours nous soutienne dans les combats de cette vie, le cœur confiant en ton puissant secours.

Et qu'en Lui, nous engagions pleinement, en vérité, toute notre intelligence et notre savoir-faire dans la construction d'un royaume de justice et paix, dans la prière et par l'action.

Dans la puissance de Ton Esprit, fais-nous garder vivante la mémoire de celles et ceux qui nous ont précédés auprès de Toi. Fais porter du fruit à toutes nos entreprises. Ô Seigneur qu'elles aient un goût de Ciel !

Debout sur les épaules de tant de témoins ayant façonné la longue marche de notre mouvement, nous contemplons avec eux l'horizon grandiose de tout ce que nous avons encore à accomplir. Inspire-nous l'histoire que nous avons à écrire ensemble à la plume de Ton Esprit-Saint.

Donne-nous de vivre pleinement, de croire ardemment, d'entreprendre humblement, dès maintenant et pour les générations à venir,

Amen



Mot d'accueil du président d'équipe

- **Rappel du déroulé de la réunion:**
 - Un temps de prière.
 - Un tour de table.
 - Un temps d'échanges sur le thème des assises.
 - Une relecture par le conseiller spirituel et une prière d'envoi.
- **Règles du jeu :**
 - Ecoute bienveillante, sans interruption ni commentaire
 - Respect de la parole de l'autre.
 - Tenue du cadre de la réunion (séquences, timing).
 - Couper court aux débats périphériques.
- **Rôles à distribuer :**
 - Un "gardien du temps" pour veiller à la gestion du temps dans les moments d'échanges avec les temps indicatifs annoncés pour chaque séquence.
 - Un animateur pour s'assurer que chacun peut s'exprimer et qui recadre les échanges s'ils dérivent.



Temps 1 : Tour de table

Pour cette réunion, nous vous proposons deux options possibles de tour de table.

A vous d'en choisir une :

- **Option 1** : Tour de table « classique » - p.8
- **Option 2** : Tour de table « les assises nationales et moi » - p.9



Option 1 :

Temps 1 : Tour de table classique

5min individuellement

Puis tour de table 5min/participant

- **Réflexion (5 minutes)** : prenez le temps d'écrire individuellement vos réponses :

Dans quel événement de ma vie professionnelle du mois écoulé puis-je reconnaître la présence du Christ ?

- Qu'est-ce qui m'a procuré de la joie ?
- Qu'est-ce qui a été plus difficile à vivre ?
- Qu'est-ce qui est en jeu dans les décisions que j'ai à prendre ?

*Le temps individuel est
ici indispensable.*

Contempler sa vie professionnelle sous le regard de Dieu, c'est oser prendre le risque de Le découvrir dans les personnes, les événements, les situations. Il nous appelle à Le rejoindre à travers eux !

- **Puis temps de partage (5 minutes par personne)** où chacun, tour à tour, partage sa contribution.

*Chaque participant partage en toute confidentialité ce qu'il souhaite partager avec les autres membres de l'équipe.
Règles du jeu : pas de commentaires ou de discussions encore à ce stade, on reste en écoute attentive !*

- **Si les 60 min ne sont pas écoulées** après le partage, on utilise le temps restant pour un échange sur les contributions partagées afin de continuer à nourrir la réflexion de tous, et par exemple cette phrase de relance : *qu'est-ce qui vous a marqué dans ce tour de table ?*



Option 2 :

5min individuellement

Puis tour de table 5min/participant

Temps 1 : Tour de table « les assises nationales et moi »

- **Réflexion (5 minutes)** : prenez le temps d'écrire individuellement vos réponses à ces 2 questions:
 - **1 – si vous avez déjà participé à des assises EDC, nationales ou régionales :**
 - **Qu'est-ce qui vous a le plus marqué ?**
 - **Qu'en avez-vous tiré pour l'exercice de vos responsabilités professionnelles ?**
 - **2 – si vous n'avez jamais participé à des assises EDC :**
 - **Qu'en attendriez-vous ?**
- **Puis temps de partage (5 minutes par personne)** où chacun, tour à tour, partage sa contribution.

Chaque participant est libre de répondre comme il l'entend aux questions (une après l'autre, les 2 en même temps, une seule...).

Règles du jeu : pas de commentaires ou de discussions encore à ce stade, on reste en écoute attentive !

- **Si les 60 min ne sont pas écoulées** après le partage, on utilise le temps restant pour un échange sur les contributions partagées afin de continuer à nourrir la réflexion de tous, et par exemple cette phrase de relance : **qu'est-ce qui vous a marqué dans ce tour de table ?**



Temps 2 : Echanges sur le thème

La recommandation du mouvement est que chaque équipe consacre 3 réunions à la préparation des assises (une pour chacun des trois temps de la smartfeuille).

Pour cette réunion, nous vous proposons trois options possibles.

A vous d'en choisir une, puis de traiter les deux autres lors d'autres réunions.

- **Option 1 :** Vivre en responsabilité – p.9
- **Option 2 :** Vivre en vérité – p.11
- **Option 3 :** Vivre en grand – p.13



Option 1 :

Vivre en responsabilité - introduction

Texte lu à voix haute une fois par une personne puis relu individuellement

Prendre conscience de notre foi, de notre héritage spirituel et culturel, tel le fils prodigue repenti, c'est accepter notre responsabilité envers Dieu notre Père et envers tous nos frères et sœurs, chrétiens ou non. « À qui l'on a beaucoup donné, on demandera beaucoup ; à qui l'on a beaucoup confié, on réclamera davantage » (Lc 12, 48). Le monde regarde avec la plus grande attention l'authenticité et la cohérence de ceux que nous disons être « fils du Père ». Nos décisions ne sont pas sans conséquences : certaines que nous croyons orientées vers la vie peuvent mener à la mort. Tandis que des renoncements, effectués dans une démarche de conversion, nous ouvrent les portes de la vie véritable. Toute décision implique un renoncement, et Dieu nous exhorte : « Choisis donc la vie » (Dt 30, 19).

Dt 30, 15-20 « Je mets devant toi ou bien le bonheur ou bien le malheur »

Lc 15, 11-24 « Mon fils que voilà était mort, et il est revenu à la vie »

Entrepreneurs et dirigeants, nous exerçons tous les jours des responsabilités. Nous nous engageons, ainsi que nos entreprises, nos équipes et leurs parties prenantes. Les mutations profondes que nous vivons nous incitent à prendre davantage de responsabilités dans le monde économique, tout comme l'ont fait d'autres dirigeants chrétiens qui ont marqué leur temps avant nous. Entrepreneurs, nous choisissons d'être, non des spectateurs, mais des acteurs de la transformation du monde.



Option 1 :

Vivre en responsabilité - questions

10 minutes de réflexion individuelle puis tour de table de 3 minutes/personne, sur un ou deux points qu'il souhaite partager avec les autres. Chaque participant est libre de répondre comme il l'entend aux questions de son choix.

- Quel est l'origine de mon engagement ? En quoi le Christ a-t-il inspiré ma prise de responsabilité ? En quoi être chrétien m'engage-t-il à prendre des responsabilités dans le monde du travail ?
- Quelles figures inspirantes m'ont aidé à prendre des responsabilités ? En quoi prendre des responsabilités est différent aujourd'hui de ce que cela a été par le passé ? Est-ce que ce sera différent à l'avenir ?
- Pour qui, pour quoi ai-je pris des responsabilités ? Entreprendre, diriger, être en responsabilité implique des sacrifices dans la vie quotidienne. Qui mérite que je fasse ces sacrifices ?
- En quoi l'exercice de mes responsabilités est-il un obstacle ou un levier pour ma liberté de conscience ? Est-ce que je garde la possibilité de me tromper ?
- Employeur, acteur économique, comment est-ce que je prends ma part dans la responsabilité collective ?
- En quoi le mouvement des EDC m'aide-t-il dans l'exercice de mes responsabilités ? En quoi le Christ m'y aide-t-il ?

Règles du jeu : pas de commentaires ou de discussions pendant le premier tour de table, on reste en écoute attentive !

On utilise **le temps restant pour un échange** sur les contributions partagées afin de continuer à nourrir la réflexion de tous, et par exemple cette phrase de relance : « qu'est-ce qui vous a marqué dans ce tour de table ? »

Les temps donnés sont indicatifs, c'est à l'animateur de trouver le bon équilibre entre le temps d'écoute et le temps d'échange.

Option 2 :

Vivre en vérité - introduction

Texte lu à voix haute une fois par une personne puis relu individuellement

« Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent » (Ps 84). Rendre témoignage à la vérité n'est pas évident dans un monde parfois sans pitié. On prend des risques et parfois on recourt à la ruse et à l'artifice. « Celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de moi la sauvera » (Lc 9, 24). Posons un regard vrai sur nos actes, nos personnes et nos relations pour faire preuve de justice. Accueillons les fragilités humaines et la finitude des ressources non comme des entraves, mais comme des occasions précieuses d'inventivité et d'amour véritable. Soumis au jugement des hommes, s'apprêtant à perdre tout jusqu'à sa propre vie et malgré la force et la compromission qui se présentent à lui, le Christ réaffirme sa vocation royale et divine pour être fidèle à Dieu le Père. Tenir parole jusque dans l'adversité et la mort lui fera connaître la résurrection et la vie par-delà la croix. Dans la crise, Il demeure dans la paix.

Jn 18, 36-37 « Moi je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité »

Jn 14, 4-12 « Pour aller où je vais vous connaissez le chemin »

Se mettre en chemin demande d'accepter la vérité sur soi-même, notre relation aux autres et à la Création. Pour soi-même, cela implique de regarder en face nos forces et nos fragilités, d'accueillir nos vulnérabilités tout en préservant notre dignité. Vivre en vérité avec les autres, vivre en vérité avec la Création que Dieu nous a confiée, est nécessaire pour prendre chaque jour des décisions ajustées. Les crises environnementales, en aggravant les fractures sociales, accentuent les interrogations profondes que nous portons sur le sens de nos vies professionnelles. Tout est lié !



Option 2 :

Vivre en vérité - questions

10 minutes de réflexion individuelle puis tour de table de 3 minutes/personne, sur un ou deux points qu'il souhaite partager avec les autres. Chaque participant est libre de répondre comme il l'entend aux questions de son choix.

- Ma popularité influence-t-elle mes décisions ? Quelle place occupe l'image que me renvoient les réseaux sociaux, les « likes » et les commentaires ?
- L'intelligence artificielle devient omniprésente, voire intrusive, dans l'entreprise. En quoi affecte-t-elle mon libre-arbitre de dirigeant ? Respecte-t-elle ma dignité ainsi que celle de mes collaborateurs ?
- Est-ce que je m'émerveille devant la Création ? Comment est-ce que je vis mon rôle de co-créateur ? Mon entreprise est-elle affectée par le dérèglement climatique, l'érosion de la biodiversité ou la raréfaction des ressources ?
- Mes décisions sont-elles à la hauteur de la gravité et de l'urgence de ces crises ? Dans quelle mesure suis-je engagé dans une démarche de réparation ?
- Comment est mise en pratique, au sein de mon entreprise, l'attention aux plus démunis, en particulier aux migrants contraints de fuir les crises environnementales, sociales et politiques ? Quelle place est-ce que je fais aux emplois non-qualifiés autrefois omniprésents dans le monde du travail ?
- Comment répondre au besoin de sens des jeunes générations ? Qu'est-ce que je mets en place pour prévenir les burn-out et les démissions liés à une perte de sens ?

Règles du jeu : pas de commentaires ou de discussions pendant le premier tour de table, on reste en écoute attentive !

On utilise **le temps restant pour un échange** sur les contributions partagées afin de continuer à nourrir la réflexion de tous, et par exemple cette phrase de relance : « qu'est-ce qui vous a marqué dans ce tour de table ? »

Les temps donnés sont indicatifs, c'est à l'animateur de trouver le bon équilibre entre le temps d'écoute et le temps d'échange.

Option 3 :

Vivre en grand - introduction

Texte lu à voix haute une fois par une personne puis relu individuellement

Quelle puissance, quelle énergie sommeillent dans le cœur de celui qui est touché par Dieu et qui se laisse mouvoir par son Esprit ! Un arbre s'élève d'autant plus haut que ses racines sont profondes. Quelle profondeur dans l'homme qui prend conscience de sa vocation et de sa mission, intégrant avec humilité et force les contraintes du monde où Dieu l'a planté ! « Vous êtes la lumière du monde » (Mt 5, 14). Cette lumière se met haut sur le lampadaire nous dit le Seigneur, pour qu'elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison. « Rien de grand ne s'est accompli en ce monde sans passion » (Hegel). Ce feu embrase le cœur d'hommes et de femmes « contempl'actifs », qui infusent patiemment et parfois avec peine, une vie spirituelle au cœur de leur vie active. Cette passion pour le Christ et pour l'humanité cultive en nous le goût de grandes ambitions, avec Dieu comme seul horizon, tel un voilier voguant au souffle de l'Esprit.

Mt 5, 14-20 « Celui-là sera déclaré grand dans le Royaume des cieux »

Lc 12, 49 « Je suis venu apporter un feu et comme je voudrais qu'il soit déjà allumé »

Notre vocation de prêtre nous unit, en toute chose, au Christ. La vie spirituelle est une condition de robustesse d'un être humain. C'est dans la prière, le pardon, la gratitude et l'offrande de notre vie que nous reconnaissons notre appartenance à une Création qui ne nous est pas donnée en propriété, mais confiée en responsabilité pour que nous puissions vivre dans une grande liberté.

Le prophète reçoit l'Evangile et l'annonce comme modèle de société, par des paroles ou des actes. A la manière du Christ, il parle en paraboles afin de ne pas juger, mais plutôt d'indiquer une direction, offrant à chacun la liberté de l'application. Il témoigne de l'annonce de la Bonne Nouvelle avec audace et courage.

La gouvernance de nos entreprises est le lot de notre royaute, qui est d'abord un service.



Option 3 :

Vivre en grand - questions

10 minutes de réflexion individuelle puis tour de table de 3 minutes/personne, sur un ou deux points qu'il souhaite partager avec les autres. Chaque participant est libre de répondre comme il l'entend aux questions de son choix.

- Quelle place la prière occupe-t-elle dans ma vie d'entrepreneur et de dirigeant ? Le Christ est-il pour moi une excuse, un argument ou un guide dans mes décisions ?
- Quelle est la place du pardon dans mon entreprise ? Ai-je l'audace d'agir pour le Christ et de témoigner de son action dans ma vie ?
- Comme le prophète, suis-je capable de m'élever contre l'hypocrisie ? Suis-je ouvert à la remise en question ? Sais-je interroger sans juger, convaincre sans imposer ?
- Comment puis-je mieux discerner les « signes des temps » malgré les « fake news » ?
- Comment mon quotidien professionnel participe-t-il à bâtir une société de justice et de paix ? Quelle est la place des principes de la pensée sociale chrétienne dans mon entreprise ?
- De quels indicateurs serait composé un tableau de bord, non de pilotage de la performance, mais de cheminement vers la sainteté ?

Règles du jeu : pas de commentaires ou de discussions pendant le premier tour de table, on reste en écoute attentive !

On utilise **le temps restant pour un échange** sur les contributions partagées afin de continuer à nourrir la réflexion de tous, et par exemple cette phrase de relance : « qu'est-ce qui vous a marqué dans ce tour de table ? »

Les temps donnés sont indicatifs, c'est à l'animateur de trouver le bon équilibre entre le temps d'écoute et le temps d'échange.

Relecture par le conseiller spirituel

Le conseiller spirituel reprend les idées fortes ressorties des différents éléments partagés et échangés et y apporte un éclairage spirituel, éventuellement en s'appuyant sur les Ecritures..

Tour de table des intentions de prières et Notre Père

A l'issue de cette relecture, le CS propose un tour de table pour que chacun exprime des intentions de prières et clôture par la prière du Notre Père.





Rendez-vous à Lyon !

13-15 mars 2026

ouverture des inscriptions le 10 octobre 2025

www.assisesedc.org